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Le Comité s'est réuni 11 fois pour l'expédition des affaires
courantes.

Décès. Pendant l'exercice écoulé nous avons eu le regret
de perdre M. Alphonse Vautier, ingénieur, l'un des plus anciens

membres; c'était un homme très apprécié et dont la grande capacité
dans les questions de chemins de fer et de calculs statiques était
partout reconnue.

Démissions. MM. Berthoud, ingénieur, G. Schule, ingénieur,
Matthey, ingénieur, Aguet, ingénieur, H. Perey, ingénieur à Berne,

Brémond, ingénieur, ont donné leur démission de la Société vaudoise.
MM. Boiceau, ingénieur, Lochmann, ingénieur, Perey,

ingénieur, Tzaut, ingénieur, Gûnthert, architecte, ont donné leur démission

de la Section vaudoise.
Et MM. O. Schmidt, architecte, A. Wenger, architecte, se sont

retirés de la Société et de la Section vaudoises.

Admissions : MM. A. Chessex, ingénieur, de Goumoëns, architecte,

Cotombi, ingénieur, à la Société vaudoise, Tobler, ingénieur,
à la Section vaudoise, Delhorbe, architecte, à la Section vaudoise,
Mercier, architecte, à la Société et à la Section vaudoises.

Au total 1 décès, 13 démissions et 6 entrées.
Le total de l'effectif des deux Sociétés est à ce jour le

suivant: membres de la Société vaudoise 124, membres de la Section
vaudoise 6, membres de la Société et de la Section vaudoises 124.

Total 254. Membres honoraires 5.

Situation financière. La fortune de la Société vaudoise est
à ce jour de Fr. 4028,26, en augmentation de Fr. 263,21 sur l'exercice

précédent.
La Section vaudoise n'a, au contraire, aucune fortune et est

débitrice de Fr. 229,24 à la caisse de la Société vaudoise.
Pour les détails de comptabilité, les Sociétés entendront le

rapport du caissier.
Séances. Il y a eu 8 séances ordinaires, y compris

l'assemblée générale de ce jour.
Dans la séance du mois d'avril 1915, nous avons eu une

conférence de M. Schatzmann sur les fouilles qu'il a dirigées en
Asie Mineure. M. Laverrière, architecte, nous a parlé en novembre
de l'architecture moderne. En janvier, M. Diserens, ingénieur, nous
a entretenu des améliorations foncières dans le canton de Vaud.
M. Simond, licencié en droit, nous a donné en février une
conférence sur l'hypothèque légale de l'entrepreneur. Enfin en mars,
1916, nous avons entendu M. Boucher, ingénieur, nous parler de

la chute de Fully, la plus haute du monde.
Nous adressons nos très sincères remerciements à tous ces

conférenciers qui ont bien voulu se mettre à la brèche pour nous
et qui nous ont vivement intéressés.

Pendant l'été 1915 nous avons fait les courses suivantes :

En premier lieu nous avons visité à Roche les nouvelles
installations très perfectionnées des usines du Pasquier pour la
fabrication de la chaux et du ciment. Cette visite a été suivie d'une
très jolie réception offerte par la Direction des usines.

Sous l'aimable direction de M. Julien Chapuis, ingénieur,
nos Sociétés se sont rendues à Gletsch pour parcourir les chantiers

du chemin de fer de la Furka; la plupart des participants
sont retournés de Gletsch à Brigue, quelques personnes seulement
ont accompagné M. Chapuis jusqu'à Disentis.

En automne, sous la direction de M. de Vallière, ingénieur,
nous nous sommes rendus de Nyon à St-Cergues et avons ainsi

parcouru sur toute sa longueur le nouveau chemin de fer en
construction.

M. Thévenaz, architecte de la nouvelle Ecole de commerce
à Lausanne, a bien voulu nous la faire voir dans tous ses détails.

Sous la conduite de MM. Gaillard, ingénieur, fernen,
ingénieur, et Chessex, architecte, nous avons parcouru les installations
du Lausanne-Palace.

Toutes les personnes mentionnées plus haut ont droit à notre
vive reconnaissance pour leur dévouement et la peine qu'elles ont
prise pour organiser ces courses et visites.

Avec la fête centrale d'août 1915 à Lucerne, a eu lieu une
assemblée des délégués pour l'expédition des affaires courantes.

Nous nous sommes occupés aussi de la publication projetée
de la «Maison Bourgeoise» pour le canton de Vaud et la Section
vaudoise a émis le vœu ferme que l'étude de cette publication
soit confiée à des Vaudois qui auraient à s'entendre avec la Com¬

mission de la «Maison Bourgeoise» nommée par le Comité central
de la Société Suisse des ingénieurs et des architectes. Entre temps
la Section a reçu une offre de M. Rosset, architecte, proposant de

s'occuper de la publication de la «Maison Bourgeoise» pour le
canton de Vaud en utilisant les documents déjà rassemblés par la
Commune de Lausanne. Nous avons accueilli avec grand intérêt
et reconnaissance les propositions de M. Rosset et nous savons'
que ce dernier est entré en pourparlers avec la Commission
centrale de la «Maison Bourgeoise».

Sur la demande du Service cantonal des assurances, une
Commission a étudié un nouveau système de canaux de cheminées
«Ascro», fabriqué par une maison de Genève, et a conclu, dans

son rapport, à l'adoption de ce système, cependant avec certaines
réserves.

M. Butticaz, ingénieur, a demandé à la Section l'étude de

sa proposition tendant à modifier la composition et le mode d'élection

du Comité central de la Société Suisse des ingénieurs et des

architectes. Les conclusions de cette étude, faite par une Commission,

ont été adoptées à l'unanimité et transmises au Comité
central, qui a convoqué une assemblée de délégués à Zurich pour
discuter la question. Malgré l'opposition du Comité central,
l'assemblée des délégués a décidé l'entrée en matière et a nommé

une Commission composée du Comité central et des présidents
des sections pour l'étude ultérieure de la question.

Cette Commission s'est réunie à Berne le 11 mars 1916 et
a décidé de proposer à l'assemblée des délégués d'adjoindre, à

titre provisoire, au Comité central une Commission composée des

présidents des diverses sections pour l'étude des questions en cours
et pour faire trait d'union entre le Comité central et les sections.
Dans sa séance du 17 mars 1916 la Section vaudoise, à une faible
majorité, a décidé d'admettre cette proposition provisoirement et
à titre d'essai, tout en regrettant que les propositions faites par
elle n'aient pas été adoptées.

Nous constatons que la plupart des questions administratives
discutées dans nos séances ont eu trait aux rapports existants entre
la Section vaudoise et la Société Suisse des ingénieurs et des

architectes.

Il faut reconnaître que le Comité central s'occupe avec beaucoup

de zèle et de suite de la défense des intérêts des techniciens
suisses, il cherche à relever la position de l'ingénieur et de l'architecte

et à lui donner devant les autorités et les tribunaux le droit
de faire valoir son opinion dans toutes les questions de son ressort.

Tout en cherchant à décentraliser et à intéresser plus directement

les sections à l'activité du Comité central, ce qui a été le
but de notre proposition, nous pensons que le meilleur moyen
d'arriver à nos fins serait le renforcement de la Section vaudoise
et l'augmentation du nombre de ses membres, et nous faisons un
pressant appel à tous les membres da la Société vaudoise qui ne
font pas encore partie de la Section afin qu'ils s'en fassent
recevoir.

Nous croyons avoir ainsi passé en revue les faits les plus
saillants qui ont eu lieu dans nos Sociétés pendant l'année écoulée;
nous vous remercions, Messieurs, pour l'appui que vous avez
toujours donné à votre Comité et, comme l'année dernière, nous vous
prions de bien vouloir nous donner décharge de notre mandat

pour l'exercice écoulé.

Le Président: H. Verrey. Le Secrétaire: M. Pelet.

Gesellschaft ehemaliger Studierender
der Eidgenössischen Technischen Hochschule In Zürich.

Stellenvermittlung.
On cherche pour Sofia un ingénieur, Suisse romand, pour

traduction et rédaction en français de rapports techniques. La
connaissance de l'allemand est exigée. (2010)

Gesucht nach Wien ein jüngerer Ingenieur als Statiker für
Eisenbetonkonstruktionen. (2011)

Gesucht nach Deutschland zu sofortigen Eintritt jüngerer
Ingenieur, wenn möglich mit Erfahrung im Baggerbetrieb. (2013)

Gesucht von Eisenbeton-Unternehmung in der Schweiz jüngerer
praktisch erfahrener Ingenieur für Hoch- und Tiefbau. (2014)
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